

Vorl. Protokoll

02.04.2025

Moderation:	Annika Thomas
Protokollführung:	Tiberius Möller
Sitzungsbeginn:	16:00 Uhr
Sitzungsende:	
Sitzungsort:	Konferenzraum, Haus GII, Raum 2.55

Tagesordnung

1	Gäste	4
1.1	<i>Ria Hübner</i>	4
1.2	<i>Elisabeth Boesler</i>	4
1.3	<i>Tom Richter.....</i>	4
1.4	<i>Selina Bähr, Simon Bitz, Maren Bolduan</i>	4
2	Formaler Teil	4
2.1.1	Mitgliederliste	4
2.1.2	Feststellung der Beschlussfähigkeit.....	5
2.1.3	Neue Mitgliederliste	5
2.1.4	Neue Festlegung der Beschlussfähigkeit	6
2.2	<i>Finanzanträge.....</i>	6
2.2.1	<i>Kartevent</i>	6
2.3	<i>Bestätigung der TOP-Liste</i>	7
2.4	<i>Kooptierung von Tom Richter</i>	7
2.5	<i>Sitzungsfoto</i>	7
3	Wichtige Infos / Beschlüsse	7
	<i>Vorstellung HHP</i>	8
4	Infoteil	8
4.1	<i>Rundlauf Referate.....</i>	8
4.1.1	Finanzen	8
4.1.2	Hochschulpolitik	8
4.1.3	Mobilität	8
4.1.4	Nachhaltigkeit und Umweltschutz	8
4.1.5	Organisation	8
4.1.6	Wohnen, Internationales, Soziales und Ernährung	8
4.1.7	Öffentlichkeitsarbeit, Kultur und Sport	9
4.2	<i>Rundlauf Gremien.....</i>	10
4.2.1	Rectoratsrunde	10
4.2.2	Verwaltungsrat Studierendenwerk Dresden.....	10
4.3	<i>Mitarbeiter/innenbericht.....</i>	10
4.3.1	Bericht der Bürofachkraft	10
4.4	<i>Sonstiges.....</i>	10
5	Diskussionsteil.....	11
5.1	<i>Rundlauf FSRs</i>	11
5.1.1	Elektrotechnik	11
5.1.2	Informatik	11
5.1.3	Management- und Kulturwissenschaften	11
5.1.4	Maschinenwesen	11
5.1.5	Natur- und Umweltwissenschaften.....	11
5.1.6	Sozialwissenschaften	11
5.1.7	Wirtschaftswissenschaften.....	11

5.2	<i>Referate</i>	12
5.2.1	Finanzen	12
5.2.2	Hochschulpolitik	12
5.2.3	Mobilität	12
5.2.4	Nachhaltigkeit und Umweltschutz	12
5.2.5	Organisation	13
5.2.6	Wohnen, Internationales, Soziales und Ernährung	15
5.2.7	Öffentlichkeitsarbeit, Kultur und Sport	15
5.3	<i>Allgemein</i>	16
5.4	<i>Sonstiges</i>	16
6	Geschlossener Teil	17
7	Nächste Sitzung	17
8	Anhang	17

1 Gäste

Ria Hübner
Elisabeth Boesler
Selina Bähr, Simon Bitz, Maren Bolduan

1.1 Ria Hübner

Möchte gerne das Amt der Organisation übergeben.

1.2 Elisabeth Boesler

Einblicke in den StuRa sammeln.

1.3 Tom Richter

Möchte sich erneut kooptieren lassen.

1.4 Selina Bähr, Simon Bitz, Maren Bolduan

Wollen Antrag auf Annerkennung ihrer Hochschulgruppe stellen.

2 Formaler Teil

2.1.1 Mitgliederliste

Name	Anwesend	Entschuldigt	Unentschuldigt	Bemerkung
Adrian Derr		x		Entsendet (E)
Erik Hloucal	x			Entsendet (E)
Maurice Müller		x		Entsendet (I)
Erwin Wolf		x		Entsendet (M)
Paul Ansorge		x		Entsendet (MK)
Julia Jurczyk	x			Entsendet (MK)
Luise Porst	x			Entsendet (MK)
Miriam Meyer		x		Entsendet (N)
Anton Kretzschmar	x			Entsendet (S)
Sara Tetzner		x		Entsendet (S)

Annika Thomas	x			Entsendet (S)
Janik Herpolsheimer		x		Entsendet (W)
Erik Jaijschik		x		Entsendet (W)
Denys Seredenko	x			Kooptiert (I)
Hannes Irmer	x			Kooptiert (M)
Tiberius Möller	x			Kooptiert (N)
Johann Scheffel	x			Kooptiert (E)

2.1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der StuRa ist mit 9 von 17 Mitgliedern beschlussfähig.

2.1.3 Neue Mitgliederliste

Name	Anwesend	Entschuldigt	Unentschuldigt	Bemerkung
Adrian Derr		x		Entsendet (E)
Erik Hloucal	x			Entsendet (E)
Maurice Müller		x		Entsendet (I)
Erwin Wolf		x		Entsendet (M)
Paul Ansorge		x		Entsendet (MK)
Julia Jurczyk	x			Entsendet (MK)
Luise Porst	x			Entsendet (MK)
Miriam Meyer		x		Entsendet (N)
Anton Kretzschmar	x			Entsendet (S)
Sara Tetzner		x		Entsendet (S)
Annika Thomas	x			Entsendet (S)
Janik Herpolsheimer		x		Entsendet (W)
Erik Jaijschik		x		Entsendet (W)
Denys Seredenko	x			Kooptiert (I)
Hannes Irmer	x			Kooptiert (M)

Tiberius Möller	x			Kooptiert (N)
Johann Scheffel	x			Kooptiert (E)
Tom Richter	x			Kooptiert (N)

2.1.4 Neue Festlegung der Beschlussfähigkeit

Der StuRa ist mit 10 von 18 Mitgliedern beschlussfähig.

2.2 Finanzanträge

2.2.1 Kartevent

Julia Jurczyk:

- Finanzantrag wurde uns zugesandt. Sie sei sich unsicher, wie sie diesen Antrag behandeln soll, hinsichtlich einer Zustimmung oder Ablehnung. Wünscht Meinungsbild des StuRa zu diesem Anliegen.
- Unklarheit ob Privatveranstaltung oder im Kontext der Hochschule, insbesondere in Angelegenheiten der Haftung.

Tom Richter:

- Es finde statt. Hat eine Rückfrage über die genauen Verhältnisse der Kosten.
- Haftungsfrage sei klar, weil es eine Privatveranstaltung ist.

Annika Thomas:

- Wir würden vollumfänglich zahlen.

Johann Scheffler:

- Betont die Wichtigkeit über die Bekanntgabe eines Veranstalter und die Rolle einer Ansprechperson.

Julia Jurczyk:

- Teilt mit, sie habe eine Feedbackemail mit Kritik über die formale Antragsstellung geschrieben. Spricht sich für eine Bewilligung aus. Wünscht künftig mehr Formalien.

Annika Thomas:

- Konstatiert mehrheitliche Zustimmung.

2.3 Bestätigung der TOP-Liste

Übersicht TOPs:

- Raumzugänge
- Wahl Referatsleitung und Stellvertretung Referat Orga
- Hochschulgruppenantrag
- Vorstellung HHP

hinzugefügte TOPs:

- Beitragsordnung (Tom Richter)
- NFF-Vertretungsperson

Beschlusstext: Der Studierendenrat möge beschließen, die Tagesordnung in der vorliegenden Form anzunehmen.

Beschluss					
Ja:	9	Nein:	0	Enthaltung:	0

Die Tagesordnung wurde damit einstimmig angenommen.

2.4 Kooptierung von Tom Richter

Beschlusstext: Der Studierendenrat möge beschließen, Tom Richter in den StuRa zu kooptieren.

Beschluss					
Ja:	9	Nein:	0	Enthaltung:	0

Die Kooptierung wurde damit einstimmig beschlossen.

2.5 Sitzungsfoto

- Erledigt

3 Wichtige Infos / Beschlüsse

Vorstellung HHP

- Entfällt

4 Infoteil

4.1 Rundlauf Referate

Maximal fünf Minuten Vortragszeit pro Referat.

4.1.1 Finanzen

- Vorstellung des Haushaltsplans. Keine weiteren Neuigkeiten

4.1.2 Hochschulpolitik

Extern: Keine Neuigkeiten

Intern: Nicht anwesend

4.1.3 Mobilität

Tom Richter:

- Keine Neuigkeiten mit Relevanz außer den Stand der Rückmeldungen über die Semesterbeiträge des kommenden Wintersemesters.
- Claudia bearbeitet aufkommende Probleme ausgehend der Campus- app.

4.1.4 Nachhaltigkeit und Umweltschutz

- Projekte mit Pflanzenkästen in Planung

4.1.5 Organisation

- Keine offizielle Leitung des Referats vorhanden.

4.1.6 Wohnen, Internationales, Soziales und Ernährung

- Keine Neuigkeiten.

4.1.7 Öffentlichkeitsarbeit, Kultur und Sport

- Keine Neuigkeiten.

4.2 Rundlauf Gremien

Maximal fünf Minuten Vortragszeit pro Gremium.

4.2.1 Rektoratsrunde

Tom Richter:

- Regionalleitung des Studentenwerks gibt es. Vorhaben über einen politischen Diskurs über die Finanzierung von Verantwortlichen.
- Parkplätze?
- Kollision von Lehrveranstaltungen mit der Rektoratsrunde. Nachfolger für das „Amt“ gesucht. Wünschenswert ohne eine Anstellung der Person an der HS.

Annika Thomas:

- Bekundet ihre Bereitschaft.

4.2.2 Verwaltungsrat Studierendenwerk Dresden

- Entfällt

4.3 Mitarbeiter/innenbericht

4.3.1 Bericht der Bürofachkraft

- Entfällt

4.4 Sonstiges

- Entfällt

5 Diskussionsteil

5.1 Rundlauf FSRs

5.1.1 Elektrotechnik

- Keine Neuigkeiten. Wenige Mitglieder.

5.1.2 Informatik

- Kickertunier zusammen mit dem Hochschulsport.
- Wenige Teilnahmen.
- Künftig eine Fahrradtour geplant.
- Kooperation mit weiteren FSR in der Zukunft.

5.1.3 Management- und Kulturwissenschaften

- Nur noch die Hälfte des FSR vorhanden.
- Neue Studiendekanin gewählt.
- Julia sei Stellvertreterin der Finanzen.
- Verschiebung des Veranstaltungsplans auf die nächste Sitzung.

5.1.4 Maschinenwesen

- Wanderung mit der Fakultät W sei geplant.
- Planung des Dias Academicus
- Schlag den Prof. solle stattfinden.
- Künftig bitte einen anderen Verteiler benutzen für Rundmails.
- Klärung über Gelder für FSR T- Shirts.

5.1.5 Natur- und Umweltwissenschaften

- Bisher keine Sitzung, perspektivisch jedoch eine online Sitzung angedacht.

5.1.6 Sozialwissenschaften

- Treffen mit Dekanin.
- Neuausrichtig der Bachelorstudiengänge Kindheitspädagogik / Heilpädagogik.
- Dont Drink and Drive Abend stehe an.
- Teeküche wäre bald für den StuRa zugänglich.

5.1.7 Wirtschaftswissenschaften

5.2 Referate

5.2.1 Finanzen

- Vorstellung des Haushaltsplans

Tom Richter:

- Sitzungsverpflegung wird teurer
- Neue Laptops werden angeschafft.
- Kultur erhält 1000 Euro mehr als vorher.
- Mobilität erhöht die Beträge und damit die Kapazität über die Härtefallanträge.
- Erhöhung des Gehalts der Bürofachkraft.
- Rücklagen liegen bei 13.000 Euro. Investitionen könnten z.B. sein Technik oder Erstiparty um dieses Kapital abzubauen. Weitere Vorschläge sind erwünscht.

5.2.2 Hochschulpolitik

- Keine Diskussionen

5.2.3 Mobilität

aJohann Scheffler:

- Wann wurden Beitragsordnungen beschlossen. Informationen, die veröffentlicht werden müssten habe das DSI bereits bekommen. Wir müssten für das kommende Jahr die aktuelle Beitragsordnung bestätigen lassen. Diskurs heute möglich, Abstimmung jedoch nicht, da StuRa keine 2/3 Mehrheit aufweist.

Tom Richter:

- Unklarheit bestehe darin, weshalb die Änderung nicht aufgeführt ist.

Johann Scheffler :

- Verweist auf Einhaltung von Fristen.

Tom Richter:

- Einholen einer Rechtsberatung sei sinnvoll.

Johann Scheffler:

- Klärt darüber auf, dass es eventuell im Genehmigungsverfahren zu formalen Fehlern gekommen sei.

Annika Thomas:

- Verschiebung auf nächste Sitzung.

5.2.4 Nachhaltigkeit und Umweltschutz

- Entfällt.

5.2.5 Organisation

5.2.5.1 Wahl der Referatsleitung und Stellvertretung

Beschlusstext: Der Studierendenrat möge beschließen Luise Porst als Referatsleitung Organisation einzusetzen.

Beschluss					
Ja:	10	Nein:	0	Enthaltung:	0

Der Beschluss wurde einstimmig angenommen.

Beschlusstext: Der Studierendenrat möge beschließen Tom Richter als Stellvertretende Referatsleitung Organisation einzusetzen.

Beschluss					
Ja:	10	Nein:	0	Enthaltung:	0

Der Beschluss wurde einstimmig angenommen.

5.2.5.2 Antrag Hochschulgruppe CampusLinks!

Luise Porst:

- Antrag ist eingegangen. Ersatzformular wurde eingereicht.

Tom Richter:

- Erläutert den Vorgang über die hintergründige Arbeit für die Ermöglichung einer Anerkennung und dankt den Verantwortlichen.

5.2.5.3 Abstimmung über den Antrag

Beschlusstext: Der Studierendenrat möge beschließen die Gruppe CampusLinks! als Hochschulgruppe anzuerkennen.

Beschluss					
Ja:	9	Nein:	0	Enthaltung:	1

Der Beschluss wurde mit einer einfachen Mehrheit angenommen.

Pause bis 17:40

5.2.5.4 Raumzugänge

Luise Porst:

- Wer bekommt Zugang zu den verschiedenen Büros. In Görlitz basiert das System auf einen digitalen Schließmechanismus, wer benötigt alles Zugang?

Tom Richter:

- Alle Mitglieder des Standortes haben Anrecht auf den Zugang, als auch die Referatsleitungen des anderen Standorts.

Annika Thomas:

- Standpunkt: man wisse nicht, wer alles Zugang hätte.

Luise Porst:

- Möchte eine aktuelle Liste erstellen und die Berechtigung erneuern.

Tom Richter:

- Spricht sich für die bisherige Zugangsberechtigung aus.

Johann Scheffler :

- Spricht sich ebenfalls dafür aus.

Ria Hübner:

- Einst war es so, dass keine Unterschiede zwischen Referatsleitungen und bloßen StuRa Mitglieder gemacht werden.
- Eine allgemeine Zugänglichkeit hat Vorteile für alle Mitglieder.

Johann Scheffler:

- Pflichtet bei.
- Aber: nicht genügend Schlüssel in Zittau und Vertrauensfrage gegenüber neuen Mitgliedern.

Tom Richter:

- Schlüssel gäbe es nur, wenn man ihn aktiv benötigt. Spricht sich für ein Anfrageformat aus.

Dennis Seredenko:

- Nachfrage über die Zugangsberechtigung in Gebäuden.

Luise Porst:

- Wer hat alles noch keine Zugangsberechtigung?

Luise Porst:

- Resümiert, dass wir das Anfrageformat beibehalten.

Tom Richter:

- Erklärt die Berechtigungen der StuRa Mitglieder über die Zugänge zu den Gebäuden.

Julia Jurczyk:

- Bittet darum, wenn Gegenstände ausgeliehen werden, darüber zu informieren. In der Vergangenheit war das nicht immer der Fall.

5.2.5.5 Überarbeitung der Wahlordnung

Tom Richter:

- Im Mai / Juni stehen die Hochschulwahlen an. Alle Studentischen Ämter werden dann neugewählt. Diese Wahl wird durch den Kanzler durchgeführt, welche wir erlassen haben. Diese sei jedoch nicht für ein online Format ausgelegt. Es erfolgte in der Vergangenheit eine temporäre Ergänzung der Ordnung die befristet gültig ist.
- Möglichkeit A: Befristete Ordnung verlängern.
- Möglichkeit B: Einarbeitung in die Wahlordnung vornehmen.

Ria Hübner:

- Kanzler schlug vor, diese Überarbeitung vorzunehmen. Sie selbst könne sich nicht mehr formell daran beteiligen, da kein Mitglied des StuRa mehr.

Johann Scheffler:

- Bis wann benötigen wir darauf eine Antwort?

Ria Hübner:

- Das wäre nicht klar.

Tom Richter:

- Bietet seine Bereitschaft an.

Johann Scheffler:

- Tut dem gleich.

Liste über Bereitschaft:

Tom Richter

Johann Scheffler

Hannes Irmer

Erik Jaijschik

5.2.6 Wohnen, Internationales, Soziales und Ernährung

- Entfällt

5.2.7 Öffentlichkeitsarbeit, Kultur und Sport

Annika Thomas:

- NFF sei Thema. 24.05 ist die Preisverleihung. Wer hat die Bereitschaft, das zu tun? – viele hätten keine Zeit an diesem Tag.

Tom Richter:

- Beschreibt die Vorzüge der Preisverleihung. Eine kleine Veranstaltung mit Filmen des NFF. StuRa ist Sponsor, die Übergabe war bisher Usus. Es kann schön sein an der Veranstaltung teilzunehmen. Essen, Trinken und Aftershowparty.

Julia Jurczyk:

- Alles gut Erreichbar.

Annika Thomas:

- Es macht den Eindruck, als hätte keiner die Kapazitäten dafür.
- Wir fragen in den FSR noch einmal nach.

5.3 Allgemein

- Entfällt

5.4 Sonstiges

- Entfällt

6 Geschlossener Teil

Nicht abgebildet

7 Nächste Sitzung

Moderation:	Julia
Protokoll:	Tom Richter
Verpflegung:	Erik und Adrian
Termin:	16.04.2025
Standort:	Zittau, Senatssaal, Haus ZI
Beginn:	16:30 Uhr

Die Sitzung wurde um 18:41 Uhr beendet.

8 Anhang